

菜の花苑だより

令和2年度

第1号

(R2.7.10)

二〇二〇年は世界中で猛威を振るっている新型コロナウイルス感染症により経済や社会不安が広がる中、私達の高齢者施設では感染拡大防止のために家族との面会の中止が長期に続く中、ご利用者様やご家族の皆様には大変ご心配をおかけしている状況ですが、未だに終息の目途が立たない状況です。早く終息してくれることをただ願うばかりです。

今年四月の人事異動に伴い菜の花苑の職員体制が代わりました。施設長を始め異動職員についてお知らせします。

施設長があらわに



高山 浩

はじめまして。
齋藤前施設長の後任として、この4月から菜の花苑にお世話になって

おります高山 浩と申します。「菜の花苑だより」に寄せて一言ご挨拶をさせて頂きま

す。
就任早々、新型コロナウイルスの対応で右往左往する毎日ですが、幸い施設内からは感染・発症が今のところ無く、このまま収束してくれることを祈るのみです。

この新型コロナウイルスですが、施設としての現在の対応について若干説明させて頂きたいと思えます。先ず職員については「施設外からは絶対にウィルスを持ち込まない」ことを徹底しており、毎日体調チェックと検温を行い発熱等あれば職場に来ないよう指示しております。また、県外との往來を控え、特に発症地域へは原則として行かないこととしており、日常においても3密を避け、職員自身が感染しないよ

う自覚を持った行動を指示しております。
次にご利用者様、ご家族様についてですが、ご利用者様には外出について必要不可欠な場合以外は外出許可を控えさせて頂いております。また、ご家族様においても看取り時以外は面会を中止させて頂いており、大変ご不便、ご迷惑をお掛けしており心痛いのですが、施設の性質上やむを得ませんので何分にもご理解とご協力をお願いしたいと存じます。

さて、こちらに赴任して3回ほどお誕生会に同席させて頂きました。ご利用者様それぞれ米寿、卒寿、白寿と長寿のお祝いを菜の花苑で迎えられる方も多く、改めてそれぞれの人生に思いを馳せると、あの悲惨な戦争を経験し、大変な思いで戦後復興に一生懸命働き、そして今日のように平和に暮らせる社会を作ってこられたのではないかと思います。

ご利用者様それぞれ色々なご事情でこの菜の花苑にいられたのですが、そんな皆さんの残された人生最後の時を、出来るだけ穏やかに過ごして頂きますよう努力してまいります。

終わりに、面会についてですが、直接ご利用者さまとお会いすることはできませんが、先月から「窓越し面会」と「オンライン面会」を始めさせて頂きました。

窓越し面会は施設玄関でガラス越しにハンディインターホンを使って面会するもので、オンライン面会はインターネット回線を通じて面会が出来るものです。既にご利用された方々もおられますが、ご利用者様もご家族にお会いできるのを楽しみにしております。施設にご連絡いただければ日程等調整させていただきますので、ぜひご連絡をお願い致します。



【職員人事】

転出職員

- ・三月三十一日付
施設長 齋藤 文成（退職）

・四月一日付

- 事務長 西田 幸一（千曲荘入）
- 相談員 外谷香代子（いで湯の里入）
- 事務職員 山崎 清美（ふるさと苑入）
- 介護員 佐藤 要之（望岳荘入）
- 介護員 松本 正樹（いで湯の里入）
- 介護員 田中 竜太（千曲荘入）
- 介護員 石川まゆみ（望岳荘入）
- 介護員 高橋 沙織（望岳荘入）

転入職員

- 施設長 高山 浩（野沢温泉村役場退職）
- 事務長 小林 史好（栄村役場派遣）
- 事務職員 八井澤由紀子（ふるさと苑）
- 介護支援専門員 富井美保（望岳荘よりの生活相談員 沼田美由紀（介護主任から職種変更）
- 介護主任 馬場 昭彦（介護支援専門員から職種変更）
- 介護員 小林 千夏（望岳荘よりの）
- 介護員 笹岡 康恵（千曲荘よりの）
- 介護員 加藤 航平（千曲荘よりの）
- 介護員 高橋 由弥（新規採用）
- 介護員 石田 光代（新規採用）

第三者委員

菜の花苑では苦情解決のため、職員に言いづらいことを第三者的に公平な立場で相談にのっていただける「第三者委員制度」を設けています。

第三者委員は次の方が任命されています。お気軽にご相談ください。

○久保田 真一 様（野沢温泉村豊郷）

☎️〇二六九八五二二二二

○大口 とし子 様（野沢温泉村平林）

☎️〇二六九八五二二二四

家族会総会

毎年、六月に皆様からお集まりいただき家族会の総会を開催しておりますが、令和二年度はコロナの影響で書面決議とさせていただきますました。書面決議の内容及び結果は別途通知を差し上げておりますのでご確認ください。

例年では、総会の後、施設周りの草刈や畑などの作業のご協力をしていただきましたが、今年は作業の予定はありません。

家族会会費について

令和二年度の家族会会費 一、五〇〇円を、七月末に口座から引落としをさせていただきますのでご了承ください。

☆面会の対応について☆

菜の花苑でのガラス越し面会



コロナウィルス感染防止のため、家族の皆様には長期間ご利用者様との面会中止をお願いしており、引き続き施設内での面会を中止させていただいておりますが、玄関入りのガラス越しでの面会と、自宅に居ながらパソコンでのオンライン面会も可能ですので、希望される方は事前に施設にご連絡ください。

菜の花苑で行われた行事の紹介

■六月一日 田植え

爽やかな日差しの中、施設の中庭で簡易に用意した箱の田んぼに苗を植える田植え行事を行いました。利用者みなさんは心地よい風にあたりながら表情豊かに各々が苗を植えていました。秋にはどんな実りになるのか楽しみです。



上手に植えることができました

介護員さんの補助を受けて順番に田植え作業



■六月十日 野外食

普段と雰囲気を変えて、この日は施設の中庭の花を眺めながら食事を楽しみました。最初は外に出るのを遠慮されていた方も、外の様子を見て「外で食べたい」と目を輝かせている姿が見られました。めったに食べることのない「おにぎり」を、とっても喜んで召し上がっておられました。



メニューは、おにぎり、唐揚げ、ゼリー

外での食事は気持ちが良い



■七月三日 七夕飾り

以前よりご利用者様一人一人に書いていただいた願い事の短冊を、皆さんの手で笹に飾りつけていただきました。お願い事を伺うと、「それは秘密さー」と言ってお笑ったり、「おいしい物いっぱい食べたいなあ」との声に、周りの方が笑顔でうなずく様子が見られました。立派に出来上がった七夕飾りを見て、皆さん嬉しそうな表情でした。皆さんの願い事が叶いますように。

飾りつけに一生懸命です



完成した笹飾りを眺めて

■六月一七日 春の避難訓練

土砂災害避難指示発令を想定し、菜の花苑では職員による避難誘導訓練が行われました。苑外で土砂災害が想定されるため、利用者様を施設の二階に避難させる階段搬送訓練を行い、いざという時に速やかに行動できるように、今後も定期的に訓練を実施していきます。



担架に乗せて2階へ搬送



これからの主な行事予定

七月 三〇日(木) 夏祭り

・今年の夏祭りはコロナ感染防止のため外来者の参加は呼びかけず、施設の職員のみで実施します。

八月 三日(月) 理髪 ・ 一九日(水) 誕生会

九月 一六日(水) 誕生会

一八日(金) 敬老祝賀式

一〇月 七日(月) 理髪 ・ 一八日(金) 誕生会
三〇(水) 動物ふれあい訪問

